

HUMAN RIGHTS COUNCIL

49<sup>th</sup> Session, 14<sup>th</sup> of March 2022

**Item 3: Interactive Dialogue with the Special Rapporteur on the right to food**

**Presentation of the report of the Special Rapporteur on the right to food (A/HRC/49/43)**

ORAL INTERVENTION OF PEACE BRIGADES INTERNATIONAL

*Speaker: Kim-Mai Stéphanie Vu*

Gracias Señor Presidente,

Saludamos el informe del Relator y compartimos su preocupación sobre la concentración del poder empresarial en los sistemas alimentarios y la vulnerabilización del campesinado.

En Honduras, los cambios en la política agraria aprobados durante la pandemia han agravado la crisis alimentaria, invisibilizando las demandas de las poblaciones campesinas. Los decretos ejecutivos sobre la gestión de las fuentes de agua y el acceso a la tierra, especialmente en los territorios indígenas y las áreas protegidas, han suscitado la preocupación de la sociedad civil ya que suponen una reconcentración de las tierras y de los bienes naturales en manos de los grandes terratenientes y de las grandes empresas agroexportadoras.

Mientras saludamos la recién cancelación por el gobierno hondureño de la minería a cielo abierto en todo el territorio y la declaración de inconstitucionalidad de la Ley para la Protección de Obtenciones Vegetales, conocida como 'Ley Monsanto' que prohibía a los campesinos guardar, intercambiar y regalar semillas, urge que el campesinado pueda participar en la elaboración de las políticas agrarias del país.

En Colombia, país extremadamente desigual y con alta concentración de tierras, el derecho a la alimentación sobretodo para pueblos y comunidades indígenas, afrodescendientes y campesinas es ulteriormente afectado por las crisis humanitarias que sacuden el país: Masacres, persistencia de estructuras paramilitares y conflictos armados entre varios grupos armados legales e ilegales, han generado el desplazamiento y confinamiento forzoso de mas de 120.000 personas en 2021 y afectado gravemente su derecho a alimentación: ejemplo de eso son las comunidades étnicas del Pacifico (en particular Chocó y de la zona rural de Buenaventura, Valle del Cauca).

Asimismo, la falta de avances en la reforma rural integral, prevista en el Acuerdo de paz, la insuficiencia de las medidas de prevención y protección, la escasa o nula respuesta a las Alertas Tempranas y la ausencia de instituciones civiles estatales en los territorios, dejan totalmente desprotegidas a las comunidades sin sus derechos básicos satisfechos. Acuerdos humanitarios globales, pedidos por las comunidades étnicas y la misma comunidad internacional deberían implementarse ya.

Gracias.

**PEACE BRIGADES INTERNATIONAL**

Gutenbergstrasse 35      Rue du Valais 9  
3011 Bern                      1202 Genève  
031 372 44 44                058 058 80 90  
info@peacebrigades.ch



IBAN:  
CH21 0900 0000 1751 9476 6